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麗で元気なまちお


こ


たつの市が来年一月末


まで、住民基本台帳カー


ドや携帯電話を利用した


地域通貨「とんほ」の実


証実験に取り組んでいる


のに合わせ、地域通貨フ


ォーラム
in
たつの市


「
"
とんほ
"
で元気なま


ちおこし」がこのほど、


同市立中央公民館で開か


れた。同市と総務省、財


団法人地力自治情報セン


ター、全国地方新聞社連


合金、神戸新聞社主催、


龍野商工会議所、共同通


信社、サンデレピジョン


後援。パネリストらが、


基調トークやパネル討議


「地域通貨カフェ」を通


じ、地域通貨の可能性や


使い方、地域おこしにつ


-
なげる方策などを話し合・


った。
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合併のきずな強める潤滑油に武内


使う人の顔が見える安心通貨


1
地域通貨は全国に多数あり


ますが、合併後の市が、まちづ


くりに生かそうというのは珍し


い。皆さんと地域通貨のかかわ


りを教えてください。


武内紙媒体の「とんほ」を、


感謝の印として流通させようと


取り組んできました。今回は市


が主体のため信頼感が増し、期


待できます。


西田たつの市は昨年十月の


合併で誕生しましたが、合併間


もない市政を進める申で、地域


通貨をどう位置付け、新市の独


自性を出せるかを考えたいと思


っています。


岡田姫路の地域通貨「千姫」


は、困ったときに相談すれば、


いつでも仲間が応じてくれるネ


ットワークをつくろうと始めま


した。一昨年、台風による水害


のとき、手ごたえを感じました。


牧今年三月まで総務省に務


め、多くの事例を見てきました。


知恵と工夫で地域を元気にした


いとの思いから、地域通貨が生


まれたと感じています。


-
市長さんは、合併後のまち


づくりの課題をどう考えていま


すか。


西田合併から半年後に住民


意識調査をしたところ、地元以


外の旧市町のイベントに行った


ことがある人は約
10%
でした。


合併したのに、旧市町間ではあ


んぼ」で旧市町の交流加遼西田


と


「


まり交統がない。地域通貨を使


ってコミュニティーバスに乗


り、市内のさまざまな場所に出


かけるなど、通貨を通じた交流


が深まれぱと考えています。


-
地域通貨の苛能性や他地域


の事例を紹介してください。


牧会社人間だった人が、地


域活動に参加したいとき、地域


通貨が大きな役割を果たすでし


ょう。福岡県北九州市では、レ


ジ袋の再利用など環境によいこ


とをした人に地域通貨を配り、


有料のごみ袋と交換したり、リ


サイクル品を買ったりできま


す。


武内地域通貨は万能ではな


いが、潤滑油のような働きがあ


る。使うことで交流が生まれ、


旧一市三町の融和へ大きな道具


になると思います。


岡田顔の見える関係で使う


お金は安心できる。つまり、ほ


どよい閉鎖性がある。一人ずつ


人間関係をつないでいくのは面


倒かもしれないげれど、利点で


もあります。


-
紙ではなく、電子情報でや


りとりするメリットは何でしょ


うか。


牧広いたつの市で、瞬時に


やりとりができるのが大きい。


紙だと偽物が作られる可能性も


あるが、電子構報なら、セキュ


リティー管理をすれば防ぐこと


は地域愛の「表れ」


」


ト


ン


「ポイ


岡田


ができます。


武内最近、小学校もインタ


i
ネットの現境が整いつつあ


り、地域通貨が使えます。子ど


もが地域活動に参加すること


で、感謝の気持ちや古里を愛す


る心も育つのではないでしょう


か。


西田たつの市では、住民基


本台帳カードの普及率が約
O
・


3%
で、これを改善しないと始


まらない。地域通貨の点数がた


まると、公共施設以外でも使え


ないか、ということにもなる


でしょう。実験しながら考え


たい。


ーバソコンや携帯電話が使え


ない人はどうするか、また通貨


の価値付けの問題をどう解決す


地域通貨「とんほ」とは


たつの市寵野圖丁内の住民でつくる『寵野


地区まちづくり協議会」が発行する地域通


貨の単位で、
03-05
年に計
3
回、龍野小学


校区内を対劉こ実証実験を行った。今回の


実験は、同市が発行、流通範囲を市全域に


広げた。


ボランティア活動などでポイントをた


め、市内の公共施設やコミュニティーパス


の運賃として使える。従来の紙幣型に加え、


電子マネー型を導入。
IC(
集積回路
)
チ


ップを内蔵した住民墓本台帳カードや携帯


竈話にデータを蓄積し、専用端末などを使


ってポイントの受け渡しが可能になる。ま


た、
01
年に姫路で始まった地域通貨「千姫」


は、全国で初めて、インターネット上で交


換する仕組みを採用。特定非営利活動法人


(N
戸
O
法人
)
「千姫プロジェクト」
(
事


務局・姫路〕が運営、登録した利用者のサ


ービスに対して通貨を支払う。


るか、活動に参加できない人は


疎外される、などの課題も指摘


されていますが
-
。


西田価値付けの問題です


が、例えば、家庭教師を頼むと


して、プロの講師と学生とでは、


ポイントが違うのは当然。活動


に参加できない人をどうするの


かは、実験しながら考える必要


があります。


岡田「とんほ」を使って、


パソコンを教えてもらえはいい


のではないでしょうか。価値付


けの問題ですが、むちゃな値段


を付けたら評判になるのがネッ


トの特徴で、次第に適当な値段


に収まると思います。


武内価値付けは、個々の人


聞のやり取りで信頼し合っての


ことなので、上手にやっていげ


るはずです。円なら文句も出る


でしょうが
-
。


牧地域通貨は経済原理では


割り切れません。例えば、一回


の講演で数十万円もらう著名人


も、自分の出身校では無料で講


演するかもしれない。地域のた


め目分に何ができるか、その気


持ちのポイントが地域通貨で


す。


一とりあえず、利用すること、


やってみること。そのうち見え


ないことが見えてくる。将来、


問題が起こっても対応できる体


力を養っておくことが、社会実




